

Communiqué de presse

Exportations agricoles et agroalimentaires

Yannick Fialip, élu nouveau président du Centre national pour la promotion des produits agricoles et alimentaires (CNPA)

Paris, le 10 janvier 2025 – Le conseil d'administration du Centre national pour la promotion des produits agricoles et alimentaires (CNPA) réuni le 7 janvier a élu, pour une durée de trois ans, Yannick Fialip à sa présidence. Il succède à Jérôme Despey qui n'était pas candidat à sa succession.

Les membres du conseil d'administration du CNPA remercient sincèrement ce dernier pour son action résolue à la tête du Centre dans une période marquée par la crise agricole et le déclin des capacités exportatrices de la France. Il salue sa détermination à alerter les pouvoirs publics et l'ensemble des décideurs, à travers notamment la création du Collectif Export & Souveraineté alimentaire.

Eleveur de bovins en Haute-Loire, Yannick Fialip est un fin connaisseur des enjeux économiques du secteur agricole. Il préside d'ailleurs la commission économique de la FNSEA et il est également président de la Chambre d'agriculture du département où il est implanté.

Lors de son élection, Yannick Fialip a déclaré : « *Je suis très honoré d'avoir été élu à la présidence du CNPA. Lors de mon mandat, j'aurai à cœur - avec l'ensemble des organisations membres du CNPA et du Collectif Export & Souveraineté alimentaire – de mobiliser l'ensemble des parties prenantes pour relancer l'export des productions agricoles et agroalimentaires françaises. Dès février, nous publierons d'ailleurs une étude d'impact régionale des exportations et formulerons une série de propositions afin que la France retrouve son rang de grande puissance exportatrice.* »

En effet, loin d'être un sujet secondaire, **ce déclin des exportations en Europe et dans le monde est lié à une perte de compétitivité qui est à la fois une conséquence et un accélérateur de la crise agricole française. Et la perte de nos positions sur les marchés alimentaires mondiaux entraîne des répercussions directes sur l'ensemble de l'économie, des territoires et des consommateurs français.** Car en ouvrant à nos agriculteurs et à nos entreprises de nouveaux débouchés et donc de nouvelles sources de revenus, en renforçant la compétitivité de nos productions, et en maintenant nos capacités de production sur notre sol, l'export contribue à la pérennité au secteur et à la maîtrise de notre destin alimentaire.

A propos du Collectif Export & Souveraineté Alimentaire

Le Collectif Export et Souveraineté Alimentaire, créé par le CNPA (Centre National pour la Promotion des Produits agricoles et alimentaires), fédère les principaux acteurs de la filière alimentaire (ANIA, Anivin de France, Chambres d'Agriculture France CNIPT, CNMCCA, FNSEA, INAPORC, INTERBEV, INTERCEREALES, INTERFEL, La Coopération Agricole, MEDEF) et représente 1,3 million d'emplois directs en France. Le Collectif veut alerter sur le déclin des capacités exportatrices de la France et défendre un export puissant, qui permette de pérenniser le modèle alimentaire français, d'investir pour l'avenir, de continuer à proposer aux consommateurs des produits accessibles et de qualité et de garantir la souveraineté alimentaire de notre pays. Avec l'export, maîtrisons notre destin alimentaire ! Pour en savoir plus : <https://www.export-agroagri.fr/>

Contacts presse :

Aurélie Faure
aurelie.faure@elabe.fr
06 83 42 61 52

François Cathalifaud
francois.cathalifaud@elabe.fr
06 62 15 50 03